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У. А. Джолдасбеков,
ректор КазГУ, доктор тех-

Е. А. Кузнецов, секре-

15 июня - ВЫБОРЫ в ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ КАЗАХСКОЙ ССР И МЕСТНЫЕ 
СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

нических- наук, профессор. 
Кандидат в депутаты город
ского Совета депутатов тру
дящихся-

тарь парткома, кандидат
исторических наук, доцент. 
Кандидат в депутаты город
ского Совета депутатов тру
дящихся.

в частности, входит выпуск стей-
ДОВ, проведение лекций, бесед.
Так, к ЗО-летию Победы советско- 
10 народа в Великой ОтечестВен-

войне,ной войне, была приурочена 
встреча избирателей нашего уча
стка с фронтовиками.

В агитпункте организовано де
журство депутатов, а также сот
рудников университета. Они раз
бирают поступающие пожелания,
советы, просьбы и жалобы
рателей.

изби-
Юристами проводите^

также консультации по вопросам 
труда, заработной платы и
циального страхования.

Агитаторы в настоящее

со-

время

С- С. Сартаев, член- 
корреспондент АН КазССР, 
доктор юридических наук, 
профессор. Кандидат в де
путаты районного Совета 
депутатов трудящихся.

Р. к. Утекешева, зам. 
секретаря парткома. Канди-

Б. Г. Ахметова, канди-
дат физико-математических

Л. Ш. Берсугурова,

уже провели ознакомление изби
рателей с биографиями кандида
тов в депутаты.

Председатель участковой изби
рательной комиссии т. Ж. Пурга-
лиев дополняет: 

— У нас'немалостудентка 3 курса юридиче
ского факультета. Кандидат

наук, доцент физического 
дат в депутаты районного факультета. Кандидат в де- 
Совета депутатов трудя- путаты районного Совета в депутаты городского Со-
щихся.

помощников.

трудя- путаты районного
Вот секретарь участковой 
сии Т. Хакимова. Она с большой

КОМИС-

депутатов трудящихся.
ответственностью относится к

вета депутатов трудящихся. своему поручению, постоянно на-
ходится в агитпункте, все: да
дает нужную консультацию. Хо-

КОММУНИСТЕР ойы
БІР ЖЕРДЕ

Жакында университет, партия лар мен саяси мектептер, 
үйымының жалпы жиналысы университеттер жумыс 
«Қазақетан КП Алматы қалалық Қоғамдық

жиналысы
кешкі 

істейді.

комитетінің рылыми жэне 
мн-педагогтік кадрларды

ҒЫЛЫ- 
идея-

ғылымдардын, наси-

лык жағынан шындаудағы жұ-

хатшылары мен. лекторларыч 
даярлайтын осы саяси оқу жүй-

мен

«Қазақстан
елерінде 800-ден астам адам

мысы туралы» және «Қазақстан оқиды. Окың 454-! университет 
ҚП" Орталық Комитетінің қаулы- оқытушылары. Кешкі университет 
сын орындаудағы университет сабағының жоғары деңгейде өтуі- 
партия ұйымыныц міндеттері ту- не республикалық «Білім» қоға- 
ралы» мэселені талқылады. мынын көрсетіп отырған көмегі

Қазақстан ҚП Орталық Коми- шексіз. Осы қоғамныц мүшелігін-
тетінін, V плвнумыныц , қаулысып-

мының көрсетіп отырған

да Царксизм-ленинизм идеяларыи 
терең насихаттау еибекшілердің 
қалың бұқарасыныц бойындабұқарасының
коммунистік дүние танымды идея-

дегі 416 ҒЫЛЫМ кандидаты, эртур- 
ЛІ тақырыптарда 4602 рет лекция- 
лар ОҚЫП, университет сабағыныц 
тартымды өтуін қамтамасыз етті.

лық саясн жоғары қасиеттерді, 
. қоммунистік мораль ' ■касиеттерін

Кешкі марксизм-ленинизм уни
верситет! жүргізген жэне алдағы

қалыптастыру, еқбекшілердің қа- 
лың бұқарасын КПСС XXIV със-

уақытқа белгілеген
қарағанда бізде әлгі орын

міндеттерге
алған

кемшіліктерге немқұрайды карал,
зінің тарихи щешімдерін ойдағы- принципсіздік көрсету 
дай Жүзеге асыруға жұмылдыру 
жөнінде міндеттер қойды.

сын меи

К ВЫБОРАМ ГОТОВЫ!
Выборы в Советы — важней

шая политическая кампания, все
народный праздник трудящихся. 
В этом году они совпали с 30-ле
тием Победы советского народа в 
Великой Отечественной войне, с 
подготовкой к достойной встрече 
XXV съезда КПСС.

У входа в здание химического

идще

\о работе агитпункта рассказы-
вает его заведующий 3. А. Ман
суров: — 1975, завершающий год 
девятой пятилетки, коллектив на
шего университета знаменует ус-

рошо зарекомендовали себя так

пехами в подготовке специали*
стов для народного хозяйства
республики, большим трудовым 
подъемом. Как и весь Советский

НГ догма;

Коммунистер мен барлық ец- 
бекшілерге маркстік-лениндік іл!м 
беруді, олардыц идеялық жағы- 
нан шындала беруін жетілдіру

өзара сынды шын мәнінде дамыта 
алмай келетінімізді көруге бола- 
ды. Міне, тағы да бір оқу жылы
аяқталды. Осындай қол жеткен
табыстарымызбен бірге шешімін
таппаған олкылық істерді алдағы

партия ұйымдарына зор күрделі оқу жылында қайталамауды пар- 
міндет жүктейді. Партия уставы- ^ия эрқашан талап етёді. Бұл 
ның талаптарыиа сай әрбір ком-

тия
жайында шығып сөйлеген комму-
нистер А. Таукелов, М. Жолдас-мунист марксизм-ленинизм тео- нистер А. Таукелов, М. Жолдас- 

риясын тынбай үйреніп, өзініц беков, Р. Алшанов, А. Сұрапбер- 
идеяльщ дәрежесін арттырып оты- генов, Т. Ескіркепова жолдастар-
руға, коммунистік мораль прин- дың өз пікірлерінен университет 
циптерін катан сақтауға, ізгі' партия ұйьшы марксизм-лени. 

- адамгершілік касиеттерді бойына низм ілімін оқып үйренудегі
мен де, жарасымды мінез-кұлкы- '•
жинай беруге, кажырлы ецбегі- 
мен де взгелерге үлгі-өнеге көрсе- 
туді жүктейді. Бұл міндетті унн-

партия 
низм

уйьшы
ІЛІМІН 0ҚЫП

істедген бірқатар жұмыстарды, 
кол жеткен қомақты табыстарды 
мақтанышпен айтты. Қешкі уни- 
верситеттерде оқу жскпарына сай

верситет парткомы орындау жо- жүргізілген лекциялар аяқталды. 
лында біршама жұмыстар атқар- Қоммунистер жаңа оқу жылында 
ды. Университет жанынан ашыл- марксизм-ленинизм ілімін биылғы- 
ған кешкі марксизм-ленинизм даң да жоғары деқгейде өтетінін 
университетімен бірге, әртүрлі айтты.
қоғамдық ғылымдар саласына
даярлайтыв кешқі саяси семинар- А. ТАСАРОВ.

же Р. Жаркимбаева, А. Чечелов.
До выборов остались уже счи

танные дни. Увиденное и услы
шанное на агитпункте № 21 оста
вило хорошее впечатление. Глав-
ное, что отмечаешь здесь: меро-
приятия и планы не остаются на 
бумаге, они всегда реализуются в

^2 Ж
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ҚазГУ вывеска — народ делаем все для того, чтобыфакультета

I
«агитпункт». Идем по направле- достойно встретить XXV съезд
нию стрелок указателей на вто-
рой этаж. Осматриваем помеще-
ние агитпункта. Во всем чувст

КПСС.
Работа по подготовке к выбо-

вуется заботливое отношение, по-
рядок, внимание 
лось бы, мелочам.

даже к. каза-
Содержат ель-

но выглядит подборка литерату-

рам была начата у нас заблаго
временно, ведется активно. Одни
ми из первых по Советскому 
району составили списки избира-

ры в «Библиотечке избирателя и беседы, 
агитатора». Висит схема избира-
тельного участка № 21 по выбо
рам в Верховный Совет республи
ки и местные Советы депутатов 
трудящихся. Тут же график де
журств агитаторов и депутатов, 
план работы избирательного уча
стка.

К услугам ' посетителей под-
шивки газет и журналов, шахма
ты и шашки.

телей, агитаторы провели с ними

Вся работа непосредственно ру
ководится парткомом университе
та: заслушиваются отдельные во
просы, оказывается конкретная 
помощь. Это способствует четкой 
организации работы агитпункта.

конкретных делах. Нетрудно по
этому согласиться с председате
лем избирательного участка № 21
Ж. Н. Нургалиевым,
убежденно сказал: 
готовы!».

который
«К выборам

и. ШЕСТАКОВ, 
Н. ЛОБАЧ.

На снимке: ведут подготовку к 
встрече с кандидатами в депута
ты (слева направо) В. А. Мала
хов, заместитель зав. агитколлек-
тивом; В. А. Сперанский, 
тор; 3. А. Ліансуров, зав.

агита- 
агит-

пунктом; Т. М. Хакимова, секре
тарь участковой избирательной

Как новую форму работы хочу комиссии; Л. П. Заботима, секре
вотметить организацию у нас 

этом году клуба «Молодой изби- агитатор.
тарь агитпункта: А. А. Сагинды-

ратель КазГУ». В задачу клуба, Фото Б. Буйрекбаева.



иод КОНТРОЛЬ МАСС! ходимого оборудования в столо-
вой № 75 — мясорубки для дун
ганской лапши, хлеборезки, тес-

ЗА графой отчета

Бытовой сектор группы народ
ного контроля КазГУ системати
чески проводит проверки и обсле
дования столовых и буфетов, об
служивающих студентов, профес- 
сорско- преподавательский состав 
и сотрудников университета.

В результате было отмечено,

доведены до сведения дирекции 
столовых и руководства треста,
которые на совещании в район-

томесильной машины.
Результаты проверки показали, 

что не все замечания и предложе-
ния комиссии народного контро-

ном комитете народного контро- ля, принятые ранее, претворены в 
ля обещали исправить недостат- жизнь. Если качество и калорий-

что с поставленными задачами

ки и упущения. С целью провер- ность блюд приблизилась к тре
ки выполнения ранее принятых буемым нормам, то остальное 
предложений в марте 1975 г., оставляет желать лучшего. Так, в

то

тивное участие в распределении 
мест в общежитии для. студентов.
В назначении стипендий. Была

неплохо справляются работники 
буфета № 1 (при столовой(при

группой народного
Гм Л

контроля столовой № 75 не выставляются
КазГУ была образована комис- контрольные блюда в витрине.
сия. Посуду и стаканы не всегда

ПРОБЛЕМЫ ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ
№ 138, заведующая Н. САВЧЕН
КО), буфета главного корпуса 
КазГУ (заведующая Т. ЕРЫКА- 
ЛОВА). В этих буфетах можно

Последняя проверка была про
ведена в столовых № 138 и

моют

проведена работа стипендиальной 
комиссии по результатам зимней 
экзаменационной сессии.

■■ Члены народного контроля про-^ 
вели проверку работы заочного 
отделения филфака,, где обнару
жены отдельные недостатки, кото-
рые впоследствии были 
лены. 'Г.

исправ-

№ 75 и 8 буфетов ҚазГУ. Боль-
шинство предложений и выводы

но в
чисто и аккуратно (особен- 

буфетах при общежитии
№ 2 и № 4). Недостаточно мою-

быстро и вкусно покушать, 
всегда встретят вежливо и 
ветливо.

вас 
при-

Однако результаты проверки и
обследований показывают, что в

комиссии по налаживанию рабо
ты были выполнены как со сторо
ны администрации университета, 
так и со стороны дирекции столо
вой № 138.

щих средств: горчицы и соды.
В столовых № 138 и № 75 отсут
ствуют шторы на окнах, занавес-
ки на дверях, салфетки на сто-

Посещаемость студентов и тру
довая дисциплина работников фа
культета всегда оставались в по
ле зрения народных контролеров.

Выполнение графика дежурств 
и графика консультаций препода-
вателей
ими. Во

так?кс
время

контролируются
распределения

учебных нагрузок преподавателей

организации общепита еще много 
недостатков. Так, в ходе предыду
щих проверок (в ноябре 1974 г. и 
январе 1975 г.) группой народно
го контроля КазГУ были выявле
ны недостатки, изложенные в со- 
ответствующих актах.

Серьезные замечания были вы
сказаны в отношении культурного

Так, проводился срочный ре-
монт канализации в мясном цехе 
столовой № 75 главного корпуса, 
отремонтированы рубильники, уе-
тановлены 3 новых моечных

лах. В столовой № 138 недоста
точно станаков, вилок, ножей.

Эти и другие недостатки груп
па народного контроля указала 
в соответствующих актах и справ
ках.

Группа
дологического

народного контроля фи-
было обращено внимание на их
равномерность и рациональность.

ко
рыта в столовой № 75. Периоди-
чески пополняется запас . посуды

факультета по- Вся деятельность народных
стоянно и планово проводит конт- контролеров была обращена на

обслуживания посетителей.
предложения и замечания

Все 
были

(стаканов, ложек, вилок, тарелок, 
ножей, инвентаря).

Не выполнены предложения
комиссии по приобретению необ-

А. РАДОСТОВЕЦ, 
председатель бытового сектора 

народного контроля.

А. ОМАРОВ, 
член народного контроля.

роль за всей деятельностью свое
го факультета. Контролеры рука 
об руку, работают с общественны
ми организациями и в тесном 
контакте с деканатом факультета^.

в

Партийная организация со своей 
стороны регулярно заслушивает 
их деятельность.

Начали свою работу с , под
готовки ■ к новому учебномуновому

НЕДОСТАТКИ УСТРАНЯЮТСЯ
году, т. е. приняли участие в под
готовке к новому приему. С нача-
ла учебного года принимали ак-

Партийная организация факуль
тета (секретарь парторганизации

Одним из лучших контролеров j

А. Н. Зайкин) всячески поддер-
является студент А. С. Ома-

живает и помогает группе в ее
ров. Он совместно с группой на-

безусловное выполнение указаний, 
постановлений, инструкций и при
казов вышестоящих партийных и
советских организаций, 
та университета.

ректора-

Лучшие контролеры — К. Ома
ров, Г. Қамбарбаева, С. Соголо-
внч, с. Бернизова, С. 
Р. Жармухамедова.

Ажиева,

X. СУЮНШАЛИЕВ, 
председатель группы народного 

контроля филологического 
факультета, профессор.

вяж\-1вИИИ
' За 1974/75 учебный год группа 

народного контроля историческо
го ([)акультета совместно с дека
натом и отдельными активистами 
проделала определенную работу 
по проверке учебной и жилищно
бытовой жизни студентов.

работе. Декан факультета, до
цент Д. И. Дулатова добивается 
устранения отмеченных недостат
ков.

По материалам группы народ
ного контроля вопросы распреде
ления стипендии были рассмотре
ны в деканате, а вопросы распре
деления педагогической нагрузки, 
работа аспирантов были рассмот
рены на ученом Совете факуль
тета.

Народными контролерами Е. Е. 
Храбровой и К. И. Искаковым 
была проверена работа заочного 
отделения. Итоги проверки об-
суждались на общем партийном 
собрании, на котором было при-
нято развернутое решение
улучшению работы заочного 
деления.

по 
от-

родного контроля университета

РЕЗУЛЬТАТЫ 
ПРОВЕРНИ

принял участие в проверке сани-
тарного состояния общежитий,
жилищно-бытовых условий сту-
Дентов, а также студенческих
столовых и буфетов. По резуль
татам проверки парткомом уни
верситета приняты меры по устра-
нению отмеченных недостатков. 

В текущем году совместно С
председателем партийного контро
ля. М. X. -Хусаиновым была про
верена работа подготовительного
отделения, где отмеченные недо-
статки были устранены. Заведую-

СССРщий кафедрой истории
Н. Н. Даулбаев принял меры по
улучшению работы подготовитель
ного отделения.

X. ҚАЛИШЕВ. 
председатель группы народного 

контроля исторического ф-та.

Группа народного контроля
биологического факультета уни
верситета в нынешнем составе ра
ботает с 1973 года. В группу 
входят 16 человек из числа пре-
подавателей, научных сотрудни-

ных средств кафедрами, -правиль
ность назначения стипендии сту
дентам, успеваемость .абитуриен
тов подготовительного отделения 
интенсивность использования ра
бочего времени лаборантами и 
другими техническими работника
ми.

В результате тщательной 
верки группа установила, ’что

ПрО;
в

основном все приборы, имеющие-
ся на кафедрах используются по 
назначению и достаточно эффек
тивно, особенно .импортные. Од-Од-
нако, некоторая часть оборудова-
НИЯ используются не
мере из-за
спецпомещения и т. 
предложен более

в полной
тесноты, отсутствия

Д. и нами

В конце мая состоялся первый 
слет . о-перативно - комсомольской

І СЛЕТ
ОПЕРАТИВНИНОВ 
КазГУ

ков и инженерно-технических ра
ботников.

В своей деятельности руковод
ствуемся «Положением об орга
нах народного контроля.в СССР»,
«примерной Памяткой народного 
контроля ВУЗов республики», са
также соответствующими указа
ниями парткома и партбюро фа-
культета, комитета ’

метод
эффективный

использования некоторых
приборов и их применение. Ре-
зультаты проверки докладывают
ся на партбюро, на партийном со
брании факультета. Применяются 
определенные решения для улуч
шения работы.

Хочется отметить добросовест
ную и активную работу народных
контролеров: ст. преподавателя

ко проводятся дежурства в учеб-
в

мым, всегда умеет настоять 
своем

На слете было обращено

на

вни
мание на то, что профком уни
верситета и лично председатель
профкома А. Мамбетов, практиче-
ски не интересуется деятель-
ностью ОКД, не оказывает необ
ходимой помощи.

В ходе соревнования между
группами оперативников, первое и
второе места разделили химиче-
ский и физический факультеты. 
На третьем — механико-матема-
тический факультет. Активно и
добросовестно выполняют все по
ручения такие оперативники как 
М. Лазгиев (химфак), Т. Ахметов

контроля университета.
За отчетный год провели

народного

сле-
дующую работу: проверялись
эффективность использования до
рогостоящих приборов при учеб
ных работах, расход экспедицион-

ных корпусах и общежитиях, 
дружины нашего университета. С общественных местах, в частности 
докладом о проделанной рабо- на Центральном стадионе.

(физфак), Ж. Ёрмекбаев, зам.
командира ОКД КазГУ, С. Туль-

те
проделанной рабо- кубаев (мехмат), Т. . Альтаев

выступил командир 
Ю. Линченко.

окд Быть членом ОҚД

На слете было отмечено, что
почетно, но 'И

не только
ответственно. Во

многих выступлениях оперативни
ков прозвучала мысль, что хоро-оперативно-комсомольская дружи

на вносит большой вклад в дело шо выполняют свои поручения 
предупреждения правонарушений только те, кто до конца принци- 
и пресечения их. Регулярно и чет- пиален, не дедает скидок знако-

шо выполняют

пиален, не дел,ает скидок

(ФЭФ), Ш. Байсбаев (геофак), 
В. Дзикунов (химфак).

Н. МИХАЙЛОВ.
На снимках: вручение грамот; 

группа оперативников химическо
го факультета.

Фото Б. Буйрекбаева.

Близок трудовой семестр. Как 
и в, прошлом году, формируются 
студенческие строительные отря-

механизированные с”; 
Обращает на себя внимание
ды, отряды.

что студенты с большим
то,

жела-
нием записываются в ССО, а вот 
в СМО — желающих значитель-
но меньше.

— Не смогу, наверное, рабо
тать...

— Вряд ли дадут комбайн.

— Говорят там скучно и поль-
зы от нас мало, — так говорят
некоторые первокурсники, сдав-
шие экзамены по теоретическому 
курсу комбайна. Тоже самое го-

ПРИЕДЕМ
ворили и мы в прошлом году. Но 
когда закончилась сессия и...

— Приехали, конечная, совхоз 
Ростовский, — весело сказал нам
шО'фер автобуса после приезда из 
районного центра Тасты-Талды.

К нашему удивлению, совхоз
утопал в зелени, правда, тополя
не то, что у нас в Алма-Ате, но
очень ветвистые и довольно высо-
кие, особенно в сквере около
ромного белоснежного

ог-
здания

Дома культуры. Да и степь Тур- 
гайская оказалась не такой, как

СНОВА
мы себе представляли. С севера, 
вдоль линии горизонта, тянулась 
зеленая полоса, которую мы при-
няли за лесопосадку. После вы
яснилось, что это река Ишим. Во
да в реке была чудесной и по-
стоянно прозрачной до того, что 
даже стоя на обрывистом берегу 
можно видеть дно и проплываю
щих рыб. Местные жители отно
сились к нам с таким уважением,
что мы
смущение.

чувствовали некоторое

А. П. Фаломеевой, доцента Н. Г. 
Алексеева, ассистента Ф. Серик-- 
баевой, аспирантки Н. Деревцо- • 
вой и других.

К. САПАРОВ, 
председатель группы 
народного контроля.

ного лично тобой хлеба, золотойПервые два месяца мы работа, 
ли на МТМ. На второй же день
после приезда прибуксировали
сюда «свои» комбайны. Распре-

дождь льется в кузов машины... 
И радость, и гордость испыты-

делили по одному комбайну
ваешь в эту минуту. А ночью,

на
двоих и начался ремонт — залог
успешной работы техники во
время уборочной страды. Дейст
вовали по принципу; «тяжело в 
учении — легко в бою». С нами 
постоянно были бригадиры и ме-
ханики, которые помогали не
только советами, но и практиче
ски.

Когда началась уборка, мы
разъехались по бригадам. Первые 
гектары, первые центнеры убран-

под рев моторов, освещенная сот
нями фар степь поет. Песню ра
дости, песню жизни!

Так пролетели дни... И. вот
пришла пора расставаться с Тур
гаем. Проводы, благодарность' за
помощь, трогательные слова.
Грусть расставания.

— Приезжайте еще! — машут 
нам местные жители.

— Приедем!

Ж. шимшиков,
студент 2 курса ФЭФ,,



гг ИСКУССТВО в моей жизни ti
шшіш

«Общество семи муз» — клуб ское наслаждение. Следовательно, та и других вузов и техникумов шатели отделения истории искус- 
любителей искусств, созданный «Общество семи муз» — это об- ' " '
почти десять лет тому назад, 24
декабря 1965 года. С осени 1967 
года действует на правах город-

щество поклонников и 
лей всего прекрасного.

почитате-
города совершат новое путешест- ств. Великолепные работы с ГО-

Г маз

ского 
эстетики

народного университета можно было бы
Влюбленные в искусство — так

назвать наших
с отделением истории друзей — студентов, которые по-

вие в прекрасную страну звуков, 
красок и образов. Значит, сегод
ня они будут дышать озоном вы
сокого искусства, а их сердца бу-

рячими высказываниями о значе-
НИИ Искусства в нашей жизни

искусств, которое готовит 
ров-искусствоведов.

лекто-

На наши занятия приходят ис-

стоянно повышают свою общую 
культуру и стремятся глубже про
никнуть в суть сложных и много-

дут биться радостно и

были представлены студентами. 
В них удивительно тонко раскры-

торики и химики, журналисты и образных явлений
математики, географы и биологи,
философы и юристы — те,
страстно любит и ценит 
что приносит истинное

все
кто

эстетиче-

большого ис
кусства.

.„Очередное заседание «Обще-
то, ства семи муз». Значит, сегодня

наши юные друзья из университе-

Надя Нетесова, 4 курс химфака
Встречаются люди, которые го-

ворят, что человека
очередь нужно ценить
как специалиста и кому

в первую 
за труд,

какое
дело до того, упивается ли 
музыкой Бетховена, плачет

он
ли

над «Оводом», «сходит ли с ума» 
при чтении Гете.

Как ошибаются эти люди,
стремящиеся замкнуть себя толь
ко в узкие рамки избранной ими 
профессии.

Конечно, не каждый человек 
может стать композитором, писа-
телем, художником, но каждый

«^ожет научиться любить, ценить
понимать прекрасное в искус- 

;ве. .
Чудесный мир звуков и красок,

обаяние поэзии, красоты природы
открывается только тому, кто
любознателен и пытлив, кто чув
ствует потребность углублять и
расширять знания,
восприятием 
много читает, 
блюдает.

связанные
прекрасного, 
размышляет,

c.
КТО 
на-

ванно. И 
сбываются.

эти надежды
взволно- 

всегда
вается богатый духовный мир
студенческой молодежи. Предла-

жется, что эта главная причина 
того, что мы порой не понимаем
ни оперной, ни симфонической

ков (его прекрасно исполняет Ле- 
Куравлев) всегда готовонид

На одном из очередных заня
тий университета эстетики студен-
там была предложена тема
рефератов: «Искусство в

для 
моей

жизни». Нам было очень приятно, 
что откликнулись почти все слу-

гаем вниманию читателей 
выдержки из рефератов.

газеты 
вынол-

ненных студентами разных фа
культетов — членами «Общества 
семи муз».

Б. МЕКИШЕВ.

Надя Смирнова, 2 курс 
мехмата

музыки, что нам недоступна ка
мерная музыка.

Умение чувствовать красоту де-

прийти на помощь людям. Увидев
охваченный пламенем бензовоз,

хо,
В часы, когда бывает очень пло- В общем, каждый человек имеет

лает жизнь человека более ос-
мысленной, богатой, яркой. Прек-
рясное вдохновляет
чувства и мысли,

на 
на

высокие 
большие

он, ни на минуту не задумываясь, 
бросается в кабину и, рискуя 
каждую минуту взлететь на воз
дух, уводит его подальше от лю-
дей. Что побудило его это сде-
лать? Позднее, в больнице Паш-

всегда хочется послушать
«Лунную сонату» Бетховена. Она

свою субъективную оценку тех

успокаивает. И причина плохого
настроения уже не кажется ctovIb 
значительной.

В минуты безудержной радо-

или иных музыкальных произве
дений. Одни произведения прини-
маются с восторгом и восхище-

сти, когда хочется обнять весь

дела.

Хорошие книги, музыка, карти
ны, которые доведется прочесть, 
увидеть, услышать, превращают 
в праздники целые недели, меся
цы, годы. Четыре года назад бы
ла я в Третьяковской галерее, но
до сих пор,, когда вспоминаю.
меня охватывает чувство высоты, 
радости.

' А хорошие спектакли, фильмы? 
Они всегда наводят на раздумье, 
заставляют осуждать недостойное 
в дюдях, в окружающей действи
тельности, , задумываться над тем, 
что движет людьми в поступках.

этого фильма Пашка Колокольни-
,«Мы ленивы и нелюбопытны»— 

сказал когда-то Пушкин. Мне ка-

Вот фильм Василия Шукшина 
парень». Герой«Живет такой

На снимке:
напра-

Соколова,

Активисты «Об- М. Ердалиева обсуждают твор- 
щести семи муз» (слева напра- чество Рембрандта.
во). 1. Данилова, С. Соколова,
Р. Нурланбекова, И. Немченко, Фото Б. Буйрекбаева.И. Немченко,

Вера Чеканина, 2 курс 
мехмата

Кино. Как много места оно за
нимает в жизни современного че- 
ловека. Сейчас я даже не могу 
представить свое существование 

■ без кинематографа. Жизнь стала

совершить путешествие на ВОз-

ка никак не может объяснить
мир, нахожу поддержку в сим-

бы скучной и
мое субъективное

бесцветной. Это
мнение.

можно, не все так думают.
Воз- 
Ки-

душном шаре над водами Ат
лантического океана.

...Можно долго перечислять на
звания любимых фильмов. Скажу 
только, что все они помогают мне
познавать науку

но — это целый мир, сложный и раться в

свой подвиг. Он, собственно, и не 
считает его подвигом.

Василий Шукшин писал; «Я хо
тел сделать фильм о красоте чи-

фоиической фантазии «Камарин- 
ская» Глинки, в «Танце с сабля
ми» Хачатуряна.

нием, другие остаются для кого- 
то непонятными. Но независимо 
от этого... музыка приносит неиз
меримые духовные радости, помо
гает глубже понять прекрасное
уже потому, что сама 
прекрасное.

есть это

стого человеческого сердца спо-
собного к добру. Мне думается, 
это самое дорогое наше богатст
во — людское».

. Интерес к конкретному челове
ку, к его судьбе, неразрывно свя
занной с судьбами других людей, 
проходит через все творчество 
Шукшина. Это удивительно глу
бокий и самостоятельный худож-
ник. И от того его фильмы так
близки и понятны зрителю, что в
них он ощущает частицу себя,
своих дум, мечтаний и тревог. А 
это, как мне кажется, главное.

интересный. За полтора часа вре
мени можно побывать в прекрас
ной Венеции, побродить по джунг
лям Южной Америки, опуститься
в подводное царство Нептуна,

ее
жизни, разби-

законах, понимать
сложнейшие переплетения челове-
ческих отношений, дают повод
задуматься над вопросами: «Кто 
я и для чего живу? Что я могу 
дать людям?»

мысли ОБ ИСКУССТВЕ
Если ты хочешь наслаждаться

искусством, то ты должен быть
художественно 
человеком.

образованным

Первый закон искусства: 
тебе нечего

если

Қ. МАРКС.

Если тебе есть 
скажи.

сказать — молчи.
что сказать

Р. РОЛЛАН.

Ира Нурлова, 2 курс 
мехмата

Говорить о роли искусства в
жизни очень и очень трудно. Ведь 
вся наша жизнь просто неотдели-
ма от него. Оно помогает нам
жить, оно подсказывает правиль
ный выход из жизненной ситуа
ции.

ше общество «Семи муз» помо
гает в этом. Ни одна из встреч, 
которая была организована нами, 
не прошла бесследно. Из лекций 
Кельберга о музыке мы узнали

О том, что оставило след в

очень много, они помогли 
взглянуть на этот мир, і

[ иначе 
помогли

моей жизни,
формироваться

что помогло мне
как человеку,

можно писать бесконечно. И на-

разобраться в классической музы
ке. И мы надеемся, что цикл 
«Музыка вокруг нас» будет про
должен.

Мереке Уюнбаева, 1 курс журфака
Джек Лондон утверждал, что

общество непременно лепит из че
ловека то, что оно способно вы
лепить. А искусство является од
ним из основных орудий форми
рования личности, ее нравствен
ных и моральных качеств. Но об 
этом позже. Сейчас мне вспоми-

жизни? Ведь искусство — это пи- 
ща для чувств, ума. А если нет
пищи, значит нет ни чувств, ни
ума... Довольно печальные выво

Искусство нашей страны подра
зумевает самое светлое, интерес
ное содержание. Живя искусст-

наются слова, сказанные как-то
одним студентом о том, что ис
кусство пагубно, не занимает ме
ста в его жизни, его просто там 
нет и прочее. Страшные слова!
Самое лучшее, что здесь можно
предположить, это то, что автор
просто невежествен. Это что же
пагубно в искусстве? Его гумани-
стические идеи. стремдение к
красоте, мечты об идеале? Или
борьба человека
мых

за мир его са-
прекрасных чувств? Это

Рембрандт. Шопен, Шекспир — 
пагубны? Им нет места в чьей-то

ды...
Может быть, тот студент

зом, не ты ли
уверенности в

выигрываешь от 
будущее?свое

имел
в виду модернизм в живописи
скульптуре,
литературе. Нельзя

экзистенциализм
всех

нять

Ежедневно открываешь новое в
и 
в

подго-
под одну мерку. Прежде

всего нужно понять модернистов: 
они пишут в капиталистическом 
мире j не находят в нем светлых 
идеалов. Начинается поиск. Но и
в буржуазном строе есть талан-
ты, пробивающиеся через скорлу- 
пу интимного миросозерцания. Не 
Роден ли это, не Репин ли? Мно-
жество течении. имен. событий.
Во всем этом нужно разобраться. 
А для этого необходимо, чтобы
искусство занимало хотя бы ка
кое-нибудь место в нашей жизни.

себе, для себя и для других?
Скульптуры Мухиной, Сарры 

Лебедевой — это песнь в камне. 
Что еще сказать и о тех, кто не 
понимает песен музыки, , камня, 
глины, красок?...

Искусство — это еще и выра
жение общественной идеологии.

В заявлении об отсутствии 
ста искусству в жизни уже

ме- 
веет

скукой, скепсисом. А все от то
го, что у человека душа скучает, 
когда он ничем не увлечен. Так
попробуйте же, увлекитесь, а
вдруг еще не поздно. гПопробуй- 
те, пожалуйста.

Люда Подорожко, 1 курс журфака
Серое безрадостное небо

вает
вли-

тоску в душу. Пожухлые
мокрые листья шуршат под нога- 
ми. Осенний нудный дождь толь
ко что кончился. Тяжелые мутные
капли медленно двигаясь по ли-
сточку замерзшей березы, сталки
ваются, образуя ручейки, и уст
ремляются к земле. А она не мо
жет принять ни одной дождинки.
И вода накапливается в ямках, 
среди листвы, на дорожках. об-
разуя лужи.

В парке тишина: птицы уже 
улетели, люди в ненастную пого
ду предпочитают сидеть у теле
визора или беседовать за дымя
щейся чашечкой кофе.

Я бреду по дорожке, загребая* 
листву промокшими туфлями. Хо
лодно. Унылая пора. Серая, как 
этот день тоска бередит душу. 
Хочется все бросить, взять билет 
и улететь домой. Сейчас вечер, 
мягкий свет ночника создает не-

повторимый уют, 
может создавать

уют, который
только мама.

Девушка подает пластинку с

Она сидит в кресле, полузакрыв
глаза. По комнате тихо
музыка. Я очень четко вижу

плывет
ее

лицо. Мелкие морщинки вокруг
глаз, усталый лоб, по-девичьи
четко очерченные красивые губы. 
Сейчас они сложены в тихую 
улыбку. Мама слушает музыку.

Холодная капля заставляет
вздрогнуть. Дорогое видение ис-
чезает.

Неожиданно я ощущаю еще не
ясное желание. Прислушиваясь к
себе, пытаюсь понять: что? 
Же медленно скатывается с

Так 
ли-

стьев вода, небо по-прежнему за-
тянуто свинцовыми тучами. Ни-
как не могу понять: что? И вдруг:
музыку, я хочу слушать музыку! 
Да, только она сможет помочь
мне выйти из

сможет

Скорей, скорей!..
этого состояния.

моей любимой «Лунной сонатой». 
И как только игла коснулась зву
ковой дорожки, пропали стены 
музыкальной кабинки. Звуки то
скуют, грустят, они плачут. Нет-
нет, это показалось. Они печа-
лятся. Как у Пушкина: «Печаль 
моя светла». Да, светла. А зву-
ки плывут, ширятся, наполняя
все вокруг, захватывая душу в
плен. Они уже ни на что не жа
луются, их печаль становится все 
светлей и прозрачней, но не исче
зает совсем.

Вот здесь уже есть жизнерадо-
стные. 
Они

оптимистические звуки, 
вселяют в сердце уверен-

ность и надежду, вселяют веру в 
добро.

Я уже давно иду по улице, а 
музыка все звучит и звучит, очи-
щая сердце и 
моя светла...»

мысли. «Печаль
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Недавно Дворец спорта имени ны. И потому, что честь Казах-

цы, как Пузанова, Шуваева
Соломеева количество

более рациональных, что ли, бас
кетболисток. Первые промахи не 
смутили игроков, и когда на поле 
появились такие испытанные бой-

и
дальних

бОілетия Октября стал местом стана в

бросков резко возросло. Более 
умело алма-атинки использовали

проведения международного То
этом матче -защищали и штрафные удары. Вот после

варищеского баскетбольного мат-
ча между женскими сборными
командами Соединенных Штатов 
Америки и Казахской ССР.

игроки «Университета» — коман- дальнего броска счет становится 
ды высшей лиги отечественного 14 ; 7 в пользу хозяек площадки, 
баскетбола. А ведь нашим девча-- затем разрыв достигает 12 очков
там уже 15 июня придется сра-

Нынешний . визит заокеанских
баскетболисток в Советский Союз 
не первый в истории спортивных 
связей между нашими странами.
Были годы, . когда американки
диктовали моду в женском бас-
кетболе. и . лучшие советские

Победа
команды учились у них премуд
ростям этой замечательной игры. 
А нынче уже на игроков с гер
бом Советского Союза на крас-
ных майках обращают 
спортсменки всех стран. Сегодня

взоры

наш женский баскетбол —: силь
нейший в м'йре.

До матча в Алма-Ате амери-
канки 
динков

провели
в Москве,

несколько
Риге и

пое- 
во

Фрунзе. И хотя итоги этого тур
не не особенно впечатляют (бас
кетболистки США уступили во 
всех матчах), их игру со сборной 
республики ожидали с большим 
интересом. И потому, что амери
канская сборная — это команда.
составленная из молодых пер-
спективных игроков, тех, на кого
с надеждой смотрят тренеры
олимпийской сборной этой стра-

п

ч
???< 
а-

Г
-44^^

if.(20 : 8). И здесь произошел неко-
зиться в Риге в самых ответст- торый сбой в игре. Соперницы пе-. 
венных стартах года — VI Спар- ред самым перерывом сокращают

ответст-

такиаде народов СССР. разрыв в счете до шести очков.
Букеты ярких цветов были пре- 28: 22 — таков итог первого тай-

поднесены соперницам алма-
атинками, а зрители приветство
вали американских игроков апло
дисментами.

ма.
В дальнейшем американки

вплотную приблизились к казах
станским баскетболисткам. И вот

красивая и важная
Стартовая пятерка гостей вьі-

глядела так: Д. Симпсон, К. Буш, 
Д. Финчер, Г. Уоррел, Б. Моллер.
У алма-атинок на поле вышли
А. Джекеймбаева, Г. Урывекая, 
В. Демьянская, А. Тарасенкова ив. Гришина. Первые

тут сказалась лучшая физическая 
подготовка алма-атинок. Послед
ние минуты матча прошли при их 
подавляющем преимуществе. Бо-' 
лее техничные и тактически раз
витые, они без труда довели этот

минуты матч до победного конца. Окон-
матча соперницы никак не могли нательный счет игры — 66; 53. 
справиться с волнением. Оба Первая в истории встреча баскет- 
кольца постоянно находились под ' ''

нательный
волнением.

обстрелом, но мяч не влетел в
корзину ни после дальних брос
ков, ни после проходов под щит. 
И вот сборная Казахстана полу

болисток Соединенных Штатов
Америки и Казахстана заверши-
лась красивой победой
землячек. Сегодня

наших
нам. хочется 1

чила право на пробитие двух
штрафных 'ударов. Заслуженный 
мастер спорта, капитан «Универ-
ситета» Виктория Демьянская
выводит свою команду вперед 
2:0.

Постепенно в ходе матча выри-
совываётся преимущество наших

*■

В г. Алма-Ате проходит XIV стрельбе, велосипедному спорту, 
парусному спорту, гребле на бай-Всеказахстанская спартакиада, по

священная 30-летию Победы со
ветского народа в Великой Оте-

дарках и каноэ, настольному тен-

чественной войне.
На спартакиаде встречаются

нису. 
На этих снимках запечатлены

сильнейшие спортсмены всех об
ластей Казахстана. Соревнования 
проводятся по следующим видам:

два момента соревновании: ветре-

легкой атлетике, ручному мячу,

ча команд по ручному мячу 
бег с препятствиями.

Фото А. Козлова.

я

поздравить с этим успехом всех 
игроков «Университета», старше
го тренера команды В. Моршини- 
на й тренера Ш. Юмашева и по-
желать успешных выступлений на
VI Спартакиаде народов СССР.

Ю. ЛИФИНЦЕВ.

СИРЕНЕВЫЙ ВЕЧЕҒ“ МОЛОДЫХ АТЕИСТОВ КазГУ ■ І

14 мая в кинозале главного
корпуса состоялся «сиреневый ве-

нова (мех-мат), О. Симонова

годич-чер», подводивший итоги 
ной деятельности Университета

(биофак), Л. Шерова (философ-

деятельности
молодого лектора-атеиста КазГУ.

ско - экономический 
Э. Кем (химфак).

факультет),

Занятия проводились еженедель
но, всего затрачено 135 часов. В
приказе ректора говорится. что

Такой вечер проводился в шест-
надцатый раз, начиная с 1960 го
да, когда возник атеистический 
центр КазГУ, как общественная 
организация, занимающаяся воп-
росами научно’атеистического

Заместитель секретаря партко
ма А, И. Попов познакомил слу
шателей народного университета с 
приказом ректора У. А. Джол- 
дасбекова «О работе Университе
та молодого лектора-атеиста, про-

вопросами изучения и воспитания
студентов в этой общественной

доц. Iорганизации занимались: ___  .
К. 3. Стариков, проф. Н. С. Сар- се формирования коммунистичес- 
сенбаев, профессор В. М. Пню- кого мировоззрения важное место 

- - - занимают вопросы научно-атеис-

воспитания среди студентов Ка
захского университета, молодежи 
и населения республики. Сирень

ведение
кой практики и

общественно-политичес-
очередном (ше-

выбрана молодыми атеистами
КазГУ, как символ гуманистичес
кой теории, и букеты сирени вру-

стнадцатом) выпуске молодых- 
атеистов» от 12 мая 1975 года, в 
котором говорилось, что в 1974- 
1975 учебном году в Университе-

чаются слушателям
университета,

народного
те молодого лектора-атеиста за
нималось 102 студента, приобре-

которые успешно тая вторую общественную про
прошли программу и внесли свой фессию агитатора и лектора-атеи-

.fr"

шин и доцент В. А, Брянов, кото
рым объявляется благодарность с тического воспитания и подготов

ка молодых атеистических кадров

Ю. Гладию, Л. Ивановой, а так
же огласил постановление комите
та комсомола КазГУ о том, что за 
хорошую успеваемость по овладе. 
НИЮ второй общественной профес
сии, дисциплинированность и ак-занесением в личное дело. А. И. ------„

Попов от имени парткома КазГУ и студенчества. Р. Алшанов отме» • - - ,
выразил уверенность в том, что тил, что почти все слушатели тивность объвить благодарность 

_______ лектора- занесением в учетную карточку 
а.ича ОО.-,,».... ж___ для вы- комсомольцам: Л. Шеровой (фи-
ступлений, подготовили их и про- лософско-эконрмический факуль- 
пагандировали теорию научного тет), Г, Сальменовой (мех. мат.), 
атеизма среди молодежи и насе- О. Симоновой (биофак), Р. Кра- 
ления. В честь ХХХ-летия Победы маренко (философско-экономиче- , 
и Международного года женщи- ский факультет).

все
Университет молодого лектора- Университета молодого 
атеиста и впредь будет вносить атеиста выбрали темы
свой значительный вклад в де
ЛО коммунистического воспитания 
студентов.

Секретарь комитета комсомола
КазГУ Р. Алшанов в своем вы-

U

вы-

ны было организовано три массо
вых выхода слушателей в филиа- 1974-1975 учебного года
лы народного университета атеиз- председатель Совета
ма — в библиотеку № 6 и инду- КазГУ Владимир Голо-
стриальный техникум г. Алма- 
Аты, студентами всего проведено 
112 лекций, бесед, выступлений.

С ответным словом от выпуск
ников
выступил

вин, который заверил ректорат, 
партийную и комсомольскую ор-

gf к

г
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Дирекция и комсомольская орга
низация школы № 99 и индуст
риального техникума за большую 
агитационную массовую работу 
объявили благодарность молодым 
атеистам КазГУ. Многие атеисты 
выступали по линии Алма-Атин
ского обкома. Советского райко
ма; и комитета комсомола КазГУ.
Подготовлены два фотостенда с

ганизацию в
атеисты
силы

том, что молодые
приложат все свои

для того, чтобы оправ-
дать высокое доверие коллектива
университета. В честь «сирене-
вого вечера» была выпущена га
зета «Молодой атеист КазГУ»,
демонстрировался атеистический
стенд, другие материалы, отра-

ж ■J

диаграммами, раскрывающими со< 
держание работы народного Уни- 
верситета, один из них направлен 
для демонстрации в ЦК ВЛКСМ.

Р. Алшанов от имени комитета 
комсомола КазГУ поздравил 68

жающие работу народного сту
денческого университета атеизма.

В. БРЯНОВ, доцент, 
ректор университета молодого 

лектора-атеиста.

На снимках: зам. секретаря

вклад в дело пропаганды атеи-
стичёской теории.

На итоговом занятии была от
мечена большая работа,

ста, всего проведено 25 занятий 
в форме проблемных лекций, се
минаров, консультативных заня-

лаиная Советом КазГУ, в кото-
проде- тий, посещения религиозных ор-

ступлении отметил, что студенче
ская молодежь не может стоять в 
стороне от борьбы с буржуазной

ганизаций с целью изучения
идеологией, формирование ее

слушателей с присвоением им
звания агитатора-атеиста, поже-
лал им новых атеистических ус-

рый входит председатель Совета культа и критики проповеди, эк- 
В. Головин (физфак), Г. Сальме- скурсии к «святым местам» и т. д.

коммунистической сознательности
тесно связано с общест-
венной деятельностью. В процес-

парткома КазГУ А. И. Попов 
поздравляет слушателей универ
ситета молодого лектора-атеиста

пехов и достижений в учебе; от g успешным завершением учебно- 
имени Алма-Атинского обкома года. Сиреневый букет вру- 
комсомола он вручил почетные
грамоты комсомольцам В. Голо- чается студентке 4 курса физиче- 
вину, А. Семенюк, Ю. Тулеушеву, ского факультета Л. Ивановой.

от
обкома 

почетные
Голо.

ФИНИШИРУЕТ — XXVIИ ческого, географического факуль
тетов. Они смогли, хорошо орга-

Закончил,асй ' XXVIIГ межфа-
культетская спартакиада универ-
ситета, посвященная Зб-летию
Победы советского народа над 
фашистской Германией.

Эта
круглый год,

спартакиада проходит
что дает возмож

ность соревноваться студентам
различных факультетов в течение 
всего года. В этот раз победите- 
~ УГ02229

лем стал физический факультет 
университета. На втором месте— 
химический факультет и на. тре
тьем — юридический. Прошед
шую спартакиаду комментирует

низовать работу своих факуль-
тетов и по каждому виду спорта
выставить свои сильнейшие
команды. А вот такие факультеты 
как механико-математический, фи
лософско-экономический умудря-

зам. председателя
клуба ТОВ. К. А. Кудашов.

спортивного лись по одним видам быть на
первых местах, по другим на
последних, а по некоторым вооб- 

— Хочется отметить кураторов щц gg выставлять команд. Кура-
физического, химического, юриди- торам и деканам этих факульте-

тов необходимо обратить серьез
ное внимание на физическое вос-

и тяжелой атлетике. Филфак —

питание студентов. Филологичес-
кий, биологический и факультет

по тяжелой атлетике.
Будем надеяться, что в 1976

году эти факультеты с большей 
ответственностью подойдут к про
ведению спартакиады.

Г. ПОЛЕВАЯ, ■
мастер спорта по 
худ. гимнастике.

журналистики по многим видам 
спорта заняли последние места, а 
по некоторым — не представили 
команд. Например, биологический 
не выставил команды по тяжелой 
атлетике, баскетболу, вольной В _ _  _борьбе. Журфак — по баскетболу | САРМУРЗИНАI Редактор
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